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〈会員広場〉

豚肉が食べられない子供より

御幼少のみぎり、あるぽっちゃリした女

の子に、一大事件が起きました。丁度、食

事の時間の出来事です。女の子は、お肉を

食べようとして、大きな口をあけた時、彼

女の兄が、 「あっ、豚肉だ、とも食いだ／

お前って、白豚だな／」と、伺とも心にグ

ツサリ。その日より、ぽっちゃり彼女は、

豚肉が、まったく食べられなくなったので

す。

さて、皆さん／この悲劇のエピソードの

意味がおわかりでしょうか？子供にとって

（もちろん大人も、そうでしょうが…）、

太っていること デブであることが、どれ

河村医院河村裕子

らこそ、子供も親も、これから抜け出した

いわけです。

私は、この肥満児童から逃げるのではな

く、面と向うしか抜け出せる方法はないの

ではないかと思います。その1つの方法と

して、この小児成人病検診が役に立てれば

と患います。

光市では、今のところ三井小学校のみの

様です。他校でも、この検診を実施される

ことにより、より内容のある、効果を期待

できるものとなるのではないかと考えてい

ます。私自身、他の先生方の御意見、御指

導もお願いしたいと考えていますが、いか

だけ嫌で心の負担となっているか、という がでしょうかつ

ことなので・す。ところで、このぼっちゃリ 蕗肉を食べられない子供を増やしたくな

した女の子は、誰でしょうかつ当然ながら いと、思われませんかっちなみに、現在の

嫌という程、その心境がわかる私なのです。 私、デブは変わリありませんが、どうやら

現在、私は、三井小学校で小児成人病検 少しは、豚肉が食べられる様になりました。

診なるものを始め3年になります。いろい

ろな反応、意見、批判があリましたが、私

は、 「どうにか‘豚肉が食べられない子供

を増やしたくないJと患って続けています。

子供が、とても敏感であリ、嫌と思ってい

る以上に親も「我が子が、太っているJと

いうことは、心の負担です。小児期からの

習慣や食生活から、子供の肥満は出来ると

いっても過言ではないわけです。現在、我

か家の子供も、肥満克重であり、私自身も

かなり心を悩ませています。だから、だか
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｜勉強会 I f 7月度定例理事会

第97回心電図研究会 日時： 7月10日 ’水）午後7時30分～

日時 ：？月12日 t金）午後？時30分～ 場所：医師会事務局

場所：光商工会館 出席者：近藤、前回、梅田、手同奇、松村、

出席者 ：12名 河村、吉村、藤原

講師： 河野隆任先生 議題 ：

症例： い 伝導性および非伝導性，L、房性期 1 ）生涯教育担当理事協議会の報告 （赤崎

タト収縮 理事）日医の生涯教育の申告率のUP率

2)ASD 

3 ）狭心症から心筋梗塞

が当医師会は著しい。さらに勤務医会員

への働きかけをしてみたい。

2 I 医事紛争担当理事協議会の報告 （藤原

平成8年度光市学校保健会総会 理事

日時 ：平成8年6月278（木）13時30分～ 3 ）休日診療所の設置に関する要望につい

場所：光市役所3階大会議室 て一一光市に提出する要望書を検討した。

出席者 ：50名 4 ）知事選の対応について、 （近藤会長）

講演： （1)1心の健康について 山口市立大殿 5 ）納涼懇親会について、 （河村理事、

中学校河口香代子先生 7月25日 4木大観荘を計画した。

(2)端患とスポーツ 富恵外科医院 6 ）その他

富恵 哲先生 07月14日 （日）医謡会（光市引受け）

第22回山口大学医師会・山口大学医学部

医師生涯教育講座

排尿障害の診断と治療

山口大学医学部泌尿器科学講座教室

日時： 7月？日 （日）午前9時45分～

場所：山口大学医学部附属病院

OH8年4月～6月迄の医師会決算 （前

田副会長）

0胃癌検診への対応

0医師の保険医定年制の件

0福岡市民防災センター見学の件 （梅田

理事）8月18日を予定して～

施設見学

日時： 7月4日（木）午後2時～

場所：（1}徳山市・新南陽市 ・鹿野町休日夜

間急病診療所 （徳山市慶万町10-9)

(2）下松市休日診療所 （下松市中央

町21番1号）

参加者：近藤、前回、光武、赤崎、

3 
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松村、接原

内容： （1}休日夜間急病診療所 （徳山）の場

合一担当諜長藤村浩巴氏より説明

〈診療科目〉休日一内料・小児科・外科

夜間一内相系・外科系

〈診療日〉休日一日曜・祭日・ 8月158.

年末 ・年始 (1%1～ 11.3）・夜間一毎夜間

（ただし当分の閤火曜日は在宅医を紹介）

〈診療時間〉休日ー午前9時から午後5時

夜間一午後7時から午後11時

〈従業者数〉休日ー医師3、X線技師 1、

薬剤師2、看護婦4、受信2、事務1、

夜間一医師2、X線技師 1、

薬剤師1、看護婦2、受伺1、事務1、

"l'« .，••をジ，e
f!!l'!ll日・・‘
守電倉庫圏三2・τ..... 
＇＂＂・・~・.

置i
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〈平成7年度患者数等〉

休日一診療日？OB患者数3411人、倍以／e

夜間一診療日318B患者数2895人、91入／e

(2)下松市休日診療所

〈診療科目〉 内科

〈診療白〉 臼曜日・祝日.12月31日～1

月3白・ 8月14日～16日

〈診療時間〉 午前9時～午後5時

〈利用者数〉 平成7年度72日204？人

1日平均28.4人

一ー…一一一一一一一一一一一一一ー…＿＿，，，，，＿一山ーー…ーー…ー－＃UI＃－喧，＿，，，＿.

役員協議会報告

「郡市医師会住民・学校保健・
担当理事合同協議会の報告j
一住民保健に関する事項一

平成8年？月11日（不：） 15 : 00～1?: 00 

於山口県産師会館 担当理事松村書疋部

1 ）母子保健計画等についての説明会：

山口県健慶福祉部健康増進諜、母子保健

係長二井京子氏から説明あリ。母子保健法

の改正 （平成6年）に伴ない平成9年4月

から母子保健事業は県から市町村へ移譲さ

れることとなリ、現在各市町村において母

子保健計画の作製中で‘健診等市町村医師

会への協力依頼がなされた。県医師会から

も、実施にあたって協力する様にとの要請

があった。

~~譲譲題：
(1)平成7年度事業実績報告
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①健康スポーツ医対策として、今年度

からJ健康スポーツ医学委員会」を設置し、

2回開催し、今後の取り組み等の検討がな

された。日本医師会認定スポーツドクター

の認定者合計は、本年度認定の7名を追加

し、 134名となった。県内のスポーツドク

ターの方々にスポーツ唾別にみた健康障害

の予防等について執筆いただき、朝日新聞、

読売新聞に掲載した。

②その他、 健康教育委員会の開催、健康

教育テキス卜の作製配布、各種研究会、講

習会の報告がなされた。

(2)平成8年度事業実施計画

保健事業第3次計画の施策事業を引き

続き取り組むほか、高令者福祉対策として

老人の保健・ 医療・福祉に係る多くのサー

ビス事業に対する支援体制づくりを進め、

積極的な対応を図りたい。

①老人保健事業：各種検診について医

療機関委託にかかる検診実績の向上を図リ、

検診精度の向上に努めたい。又、各種がん

検診研究会が実施する講習会への参加を奨

励する。

<Z)高令者の保健・福祉対策：「保健 ・

福祉問題協議会Jを中心lこ、老人の保健、

医療、福祉の連携を強化推進する異体的方

途を検討する。

3健康スポーツ震対策：健康スポーツ

の普及に伴い、各種健康スポーツ認定医の

確保、掌握を努めるとともに、これら認定

医の活動を促し、地区における健康スポー

ツの振興に寄与する。

づむその他、健康教育、母子保健事業へ

の協力、感染症対策事業への協力等の説明

がなされた。

1996 

平成8年度郡市医師会住民・

学校保健担当理事

合同協議会の報告

地域保健は、住民保健（スポーツ医学、

学校保健、産業保健から構成され、本年度

より貞園新会長のもとで藤本常任理事が会

務を担当されることとなった。その最初の

都市医師会住民 ・学校保健担当理事合同協

議会が去る 7月11日（木：） ( 15 : 00～1? : 00) 

に県医師会館で開かれた。光より住民保健

担当の松村先生とご一緒に新たな気持で参

加して来ました。会長挨拶のあと、協議会

の前に約1時間近く、 7母子保健計画等に

ついての説明会jが、県健康福祉部健康増

進課よリあった。 その内容は、松村理事の

報告にある通りです。その後、協議会に移

り、平成7年度の地域保健担当（産業保健

を除く 事業実績報告ならびに平成8年度

の事業計画が提示された。それによると学

校保健関係では、本年も前年度の事業を踏

襲し継続発展させたいと報告された。すな

わち、 わ郡市医師会における学校医研修会

への助成を行う。 ②心臓検診体制（A方式）

の確立と事後管理の充実を図る。 3腎臓検

診体制（従来どおりの県下統一システム方

式により尿稽検査も山口県小児税医会・学

術委員会の答申方式に従う の確立と菅原

病対策。④幼稚園・保育園対策。 f§＇学校医

の処遇改善対策。⑤小児成人病対策（郡市

における予防検診事業への助成を行う）0 

'J)若年者心疾患対策協議会総会が山口県医

師会引受けて・平成9年2月8日出に県教育

会館で開催予定。$平成6年度より設置さ

5 
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れた F学校保健問題対策委員会J で、多様 制の充実ー産業医は一定の要件を借えた医

化した学校保健の諸問題に対応していく。 師、即ち認定医の資格が必要となる 平成

次に各都市医師会からの質問、意見、要望 10年10月1日以降j 。産業医は、事業者に

に関する提出説明と県医の見解が示された。 対し必要な勧告をすることが出来、事業者

その内容に関しては次の県医師会報を参照

されたい。以上、簡単ですが学校保健に関

連した部分の大略を報告した。

（文責 ：担当理事・前田）

平成8年度郡市医産業

保健担当理事協議会の報告

日時：平成8年8月1日休）午後3時～5時
場所：県医師会館

協議内容の主旨

①平成7年度事業報告並びに平成8年度事

業計画 （藤本常任理事の報告）

平威8年6月の労働安全衛生法の一部改

正に伴い、産業医選任の条件として産業医

学に関する専門的知識を備える者であるこ

と、即ち研修受講が諜せられた。為に県医

の研修カリキュラムを一層充実したい。叉、

地域産業保健センターの有効活用を希望す

る。例年どおり、産業医部会 ・産業保健連

絡協議会、産業医研修連絡協議会の活動を

軸として産業保健の充実と発展に努めたい

と報告された。

⑥労働安全衛生法の敬正について

山口労働基準局安全衛生課の清藤正給労

働衛生専門官からの説明を要約すると以下

の通りです。（1）改正となった背景；定期健

康診断の結果、3人に 1人が有所見者で、

脳－心臓疾患につながる所見の増加、スト

レス、過労死など社会問題が生じてきた。

(2）法的整備の基本方向；＠労働衛生管理体

はそれを尊重しなければならない。従業員

50名以下の産業医の選任義務のない事業所

の健康確保に対し、邑が援助を行うことと

する。即ち、地域産業保健センターや都道府

県産業保健推進センタムの活用、利用をす

ること。⑪職場における労働者の健康管理

の充実一健康診断の結果の通知、医師や保

健婦・保健士による保健指導を実施し、労

働者の自主的な健康管理の努力を促進する

こと。（3）施行期日等； ＠平成8年10月18

よリ施行。⑪経過措置ー「産業医の専門性

の確保」については施行後2年間猶予する

こと。

⑮第18回産業医活動推進全国会議の報告。

堀家理事の報告によると、産業医の資格 （

認定医）の必要性について、健診での有病

率 （3人に1人）が高いこと、特に労働者

50名以下の事業所で顕著なことから、地域

産業保健センターの重要性、都道府県産業

保健推進センターの利用と拡張の必要につ

いて、その他、過労死、 AIDS、メンタル

ヘルス・ケアなどに関する協議があった。

⑫地域産業保健センターについて。

水木専務理事から、県内のセンター設置

状況の報告があった。既設置地区の徳山、

防府、下関地区、それに本年度より岩園、

宇部地区が加わった。未設置地区の萩、長

門、小野田、下松も1～2年のうちに設置

の可能性が大となった。

（文責 ：担当理事・前田）
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第54回 山口県医謡大会

日時 ：7月14日（日） 午前9時30分

場所 ：松原屋引受光・柳井医謡会

番組：宏、度、嵐山など9つの番組

納涼懇親会

日時：平成？年7月25日（木） 午後7時～

場所：大島大観荘 （大島郡大島町）

参加者： 24人

1996 

光医師会ゴルフ

平成8年度第2固光医師会ゴルフコンペ

平成8年7月14日 於：周南c.c 
成績表

アウト イン グロス HD ネνト 順位

兼湾 4ワ 4ワ 94 21 73 優勝

森本 41 46 87 10 ？？ 2位

竹 中 4ワ 54 101 21 80 3位

前 田 49 48 9ワ 16 81 4位

横 山 49 49 98 13 85 5位

光武 51 48 99 14 85 6位

松村 5ワ 52 109 24 85 ワ位

藤本 58 52 110 22 88 8位

南 66 53 119 29 90 9位

清水 62 63 125 29 96 10位

新入会員紹介

河 村 洋 行

光市立病院 整形外科

昭和40年5月21日生。血液型O。

宇部高より大分医科大学へ進学、平成2

年卒業し、山口大学整形外科学教室へ入局。

これまで玉造厚生年金病院、済生会下関総

合病院等勤務。平成8年6月よリ光市立病

院にて整形外科第3医長として勤務してい

ます。

2週間前に令書いている自己紹介の文を

書いてくださいといわれ、頭の痛い日々が

続いていました。というのも、生来作文が

大の苦手であるからです。原稿用紙1枚程

度でよいといわれたのですが、まだ半分強

しか埋まっていません。どうしたものかと

苦慮していると、趣暁について書けばよい

7 
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のではと思いつきました。しかし因ったこ

とに、私には趣味などはないのです。あ～

困った、あ～大変だと思っているうちに （

書いているうちに）、 残り2行となってき

ました。これから清書です。

よろしくお願いいたします。

別府理子
梅田病院産婦人科

生年月日 ：昭和45年1月23日 t26才）独身

出身地：愛媛県今治市という海がきれいな

所学歴：めぐみ幼稚園→立花小学校→立

花中学校→愛媛県立今治西高等学校→愛媛

大学履歴 ：愛媛大学医学部附属病院産婦

人科勤務→愛媛県立中央病院 ・周産期セン

ター勤務→梅田病院勤務

趣味 ：①スポーツ全般 （特に

テニス）②旅行 ・ドライブ。

大の甘党 （つらいグ）

性格 ：いらち、 喜怒哀楽が激し

い、人情もろい

家族構成：父、 母、兄、弟の5人ですが兄、

弟はそれぞれ別々に住んでいます。

好きな言葉 ：中原中也の“雨が降っても傘

がある。”

自己PR：みなさん、こんにちは！私の事

を少しわかっていただけましたかっ

私は、みんなで、わいわいと騒ぐことが

大好きなので、伺かする時は声をかけて

下さい。 山口に来て、知り合いがいなく

て寂しいので是非お願いします！

みんなと楽しい山口生活を送るために・－－。

将来の夢： PRO・TENNIS・ PLAYER 

1996 

のSTEFFl・GRAFの分娩を担当すること。

今後の目標： ①体重をc1<9おとすこと。

②SMART・DEL I GENT・ALWAYS 

SMILINGなOBSTERICIAN&GY

NECOLOGISTになること。

． 、 .. .. ・、 ．，．、．，．、·~ ·、、4・~· 、、． ． 、 4・ . .. 、．，

11111あとがき 11111

今年の夏は特別暑いようです。お元気でし

ょうか。今月の表紙にと浅江神社の境内を

撮って f夏木立jと題を伺けました。例年

より揮の鳴き声も一段と大きく、以前はf夏
の謡歌jと聞こえていたのですが、県医学

会で日高先生の動物行動学の話を聞いてか

ら f子孫繁栄jとも聞こえる様になりまし

た。蝿も頑張っているわけです。さて人間

の世界ではアトランタでのオリンピックも

終わり、日本も多くの選手、役員を送り込

んて・頑張ったわりにはあまり成臭が上がら

なかったようです。今は全国高校野球で球

児が頑張っています。頑張ることもDNA 

のなせるわざなのでしょうか。とにかく頑

張ることが好きな日本人にもっと別の生き

様もあることを教えてくれたフーテンの寅

さんもあの世に旅立ってしまいました。

（藤原）
うち

袈雨草庵の裡

隻脚等閑に伸ばす 良寛
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